

Le lycée professionnel à l'origine du projet « Mémoire et résistance » portant le nom de Louis Martin Bret ; les élèves du collège d'Oraison ont réalisé un premier travail sur la Rafle du 16 juillet 1944 qui a vu l'arrestation de Louis Martin Bret. Lors d'un échange avec Yvon Cotton, les élèves ont collecté les informations qui leur ont ensuite permis de rédiger ce texte et de réaliser ce plan.

Que s'est-il passé à Oraison le 16 juillet 1944 ?



Les Allemands disposent d'informations sur la tenue d'une réunion du CDL (comité départemental de libération) à Oraison le 16 juillet.

Le 16 juillet 1944, des membres de la 8^{ème} compagnie des Brandebourg, parlant Français et déguisés en Maquisards simulent l'attaque du poste allemand pour faire croire que la ville est libérée.

Les membres du CDL réunis au café de France tombent dans le piège et sortent à découvert. Les Allemands peuvent les identifier et les arrêter.

Les membres de la division Brandebourg avaient pris soin d'installer deux barrages aux entrées d'Oraison pour empêcher la fuite des résistants.

Les résistants ont été temporairement enfermés dans le cabanon Brémond (n°4 sur la carte) avant d'être transportés en bus (transports Estublier) aux Baumettes à Marseille. Au total 11 d'entre eux seront sauvagement exécutés dans le vallon de Signes (Var) le 18 juillet 1944.

